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▶▶今月の主な記事
原点回帰！求められる協同組合へのスタート
～2017年通常総会～

厳しい時代をがんばりぬく仲間が集結
～2017年度通常総会懇親会～
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原点回帰！求められる協同組合へのスタート
～2017年度通常総会～

　通常総会は石山孝史理事（石山テク
ノ建設（株））の司会で開会し、議長と
して西山英樹理事（（株）キョウカン）と
八木幹太新京支部長（（有）八木工業）を
選任しました。
　両議長はまず資格審査委員に吉冨豊
理事（（株）吉富工務店）と近藤憲司理事
（（株）COSMOSHIP）を、選挙管理員に
田中宏樹副理事長（（株）協栄土工機）と
小林博明副理事長（小林金属興業（株））
を選任。そして、書記に山本敬三職員
を指定。
　議事日程の報告後、議長は田中守代
表理事（田中守工務店）にあいさつを求
めました。田中守代表理事は、前年度
に亡くなった組合員への黙祷の後、「組
合の将来について語り合いましょう
（要旨別記）」と述べ、開会のあいさつ
としました。
　議案提案に入る前に、吉冨資格審査
委員が総会の成立状況を報告。「組合

員275人。過半数138人。現在出席
者数32人、書面議決数132人、合計
164人で総会が成立しています」と報
告。まずは、専務理事・常務理事退任
の理由を田中代表理事が報告（要旨別
記）。続いて岩井泉二郎理事（（株）
DAYTORA）は第１号議案「2016年
度事業報告」について「60周年で築き
上げた力の結集を次の70周年まで続
けていきたい（要旨別記）」と、「2016
年度決算報告」については「不良債権
処理を進めました」と提案し
ました。会計監査報告につい
ては福島弘監事（（有）福島晴
芳園）が報告しました。
　続いて、田中代表理事は第
２号議案「2017年度事業計
画」について「今年度の組織
活動は原点に帰り組合員拡
大に重点を置きます（要旨別
記）」と、「2017年度予算」

について「事業計画達成のために６億
2500万円を目標にします」と提案し
ました。
　第３号議案「役員報酬限度額」を宮
下茂一副理事長（（株）宮下工務店）が提
案した後、議長は３つの議案を一括し
て審議することを告げ、その前に事前
に届いている質問・意見について報告
するように求めました。田中代表理事
は新京支部の金田聖大氏（三洋道路
（株））からの事前質問に回答。続いて

議場の様子
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。
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議長は出席者にも質問・意見を求め、
西野廣好氏（（株）西野工務店）からの質
問に宮下副理事長が回答しました。
　議長はさらに質問や意見を促しまし
たが、出席者からそれ以上の質問・意
見は出ず、採決に入ることを宣言。近
藤資格審査委員に２回目の総会の成立
状況の報告を求めました。近藤資格審
査委員は「組合員275人。過半数138
人。現在出席者数42人、書面議決数
131人、合計173人で総会が成立し

ています」と報告。採決は議案を一つ
ひとつ、反対、保留、賛成の順に挙手
で行いました。結果は次の通りです。
■�第１号議案
　　反対０、保留10、賛成162
■�第２号議案
　　反対０、保留８、賛成164
■�第３号議案
　　反対０、保留11、賛成161
　議長は議案ごとに賛成多数で採択さ
れたことを確認しました。

　第４号議案「補欠役員の選出」を田
中選挙管理委員が提案しました。田中
選挙管理員は「役員候補者が定数内の
ため、定款30条４項により無投票当
選とします」と報告。議長は補欠役員
が無投票当選であることを議場に確認
しました。
　議長はここで一旦休憩に入ることを
宣言し、選出された理事による第１回
理事会をその間に開催することも告げ
ました。

田中守代表理事・開会のあいさつ
　岩井代表理事が退任され、私が新代
表理事に立候補し、理事会の互選で就
任いたしました。
　代表理事の交代を真っ先に知らせな
ければならないところ、専務理事・常
務理事の退任による組織運営の混乱に
より、ご案内が遅れてしまったこと、
お詫び申し上げます。
　協同組合の未来へ向けた新しい方針
を組合員のみなさまと協力しながら
行っていきたいと考えております。通
常総会は年に一度、組合員のみなさま
が集い、組合の将来について語り合う
場です。忌憚のない議論をしていただ
ければ幸いです。

専務理事・常務理事退任の報告
　専務理事につきましては総会にて決
められた予算を自らの判断で超過した
ことの責任を取り退任しました。吉田
常務理事は健康上の理由から、これ以
上仕事を続けることができないため辞
任届を理事会で受理しました。

2016年度事業報告
　2016年度は役員改選もあり、新理
事長体制でスタートし、全京都建設協
同組合が70周年へと進んでいく第一
歩となる年でした。組合員拡大につい
て、組合員数は9増15減で、2016
年度期末（2017年3月31日）は280
から274へと残念ながら減少に転じ

ました。
　支部活動をみると役
員会や例会への参加状
況はまだまだ低い状態
です。増えてきている、
若く新しい組合員の新
鮮ないぶきとベテラン
組合員の熟練した目
が、ともに力を出し
合っていくことが、組
合が持つ本来の姿であ
り、少しでも多くの組

合員の参加活動できる場の拡大へとつ
ながっていく道です。ここに期待をし
ていきます。
　60周年で築き上げた力の結集を次
の70周年まで絶やさないで続けてい
きたい。その思いから周年委員会を立
ち上げ、全京都建設協同組合として地
域に発信できる「何か」を考えていこ
うと、今年度は梅小路公園にて「建ちゃ
んの京都まちづくりフェスタ」を開催
しました。恒例であったボウリング交
流大会・ソフトボール交流大会は昨年
度より見直すことになり、それらに代
わる企画を各支部が考え、他支部に発
信していく取り組みを行いました。３
支部が「名刺交換会」「秋の保津川下り」
「日帰りバスツアー」を企画し、延べ
68名の参加となりました。今後も支
部が企画の大小を問わず主体性を持
ち、組合員が交流をできる場を作って
いくことを進めていきます。
　事業活動では、全体の売上は７億
5575万円、営業利益は222万円でし
た。営業利益率は3.0％でした（2015
年度2.0％）。次年度躍進への確信に
したいです。

2017年度事業計画
　今年度の組織活動は原点に帰り組合壇上で開会のあいさつをする田中守代表理事
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員拡大に重点を置きます。目標は15
人です。そのためには協同組合の「考
え」「良さ」等を発信していける場を展
開していくことが大切です。若い発想
をふんだんに生かすと同時に昔から変
わらず受け継がれている伝統も軽視せ
ず、それらを加味したイベントの取り
組みを昨年同様開催いたします。講習
会等での教育活動においては、企業向
け、経営者向け、従業員向けの各種取
り組みを展開します。
　支部活動は組織活動の核であり細胞
です。変化にも柔軟に対応できる自在
な支部活動にしていきます。１年を通

していくつかある支部や本部行事への
参加の働きかけを強化し、参加する組
合員を増やしていくことが重要です。
昨年度は支部が独自で企画したイベン
トやレクリエーションを他支部へ発信
する取り組みがいくつか出てきました。
この流れを引き続き進めていき、支部
の活動を活発化させるのみにとどまら
ず、支部と支部とを結びつけるパーツ
のような役割になり、支部活動の「動き」
を「うねり」へと変化させていきます。
　事業活動においては、文化財事業が
協同組合全体の事業を支える主軸であ
り、協同組合の財政健全化の基盤と

なっています。そのことを踏まえ文化
財事業を確実に強化するために、職員
減少と組織のスリム化に対応し、組織
部・総合事業部・工事事業部の３つで
運営してきた事業部を見直し、総合事
業部と工事事業部を統合いたします。
今後は組織部と総合事業部の２つの事
業部で進めていきます。工事事業は総
合事業部の一部門となり、受注活動は
従来どおり行います。機材リース事業
では、クサビ足場（一側足場）の充実に
も取り組み、従来の規模の維持向上を
はかっていきます。事業部売上げ全体
としては6億2500万円を目指します。

一丸となってこの難局を乗り越える
　休憩後、議長は再会を告げ、第１回
理事会報告を理事会に求めました。理
事会を代表して田中代表理事が「新専
務理事に前川充（員外）を信任投票で選
出した」と報告。
　続けて、前川新専務理事が「残った
職員と力を合わせて頑張ってまいりま
す（要旨別記）」と挨拶しました。
　議長は続いて、議長は来賓の紹介を
行い、挨拶を求めました。
　池田英孝・京都府商工労働観光部も
のづくり振興課担当課長は「協同組合
のような団体が必要不可欠です（要旨
別記）」と、山下修平・京都市産業観
光局商工部中小企業振興課経営支援係
長は「地域の中小企業の発展のため力
を尽くしていきます（要旨別記）」と、
山口靖弘・京都府中小企業団体中央会
事務局長が「厳しい状況だからこそ中
小企業は連携を強めなければなりませ
ん（要旨別記）」と挨拶しました。
　続いて、表彰式へ移り議長は永年勤

続・優良従業員表彰対象者の名前を読
み上げ、当日出席の櫻井義久氏（㈱宮
下工務店）への表彰状及び記念品の授
与が田中代表理事より行われました。
　閉会の挨拶を宮下副理事長が行い、
「理事・組合員・職員が一丸となって、
この難局を乗り越えていかないといけ
ません（要旨別記）」と組合員に協力を
呼びかけました。

前川充新専務理事 
就任のあいさつ
　２年前まで株式会社吉澤商店に勤め
ておりました。同社が昭和56年９月
に協同組合に加入して以来、私が洛中
支部（旧上中支部）の支部役員として
36年間続けてまいりました。
　その間、協同組合も山あり谷あり
あったと記憶しております。時代の潮
流に翻弄されながら、去っていった仲
間たちもたくさんいます。しかし、残っ
た組合員がしっかり協同組合を支えて

きました。自分がこの様な任務に再登
用されるとは夢にも思っておりません
でしたが、残った職員と力を合わせて
頑張ってまいります。

池田英孝・京都府商工労働観光部
ものづくり振興課担当課長
　景気が回復基調にあるといわれてお
りますが、現実には人手不足、人材不
足が気になっております。経営環境に
大きな影響を与えていると思っていま
す。
　現在、京都府では奨学金の返済に苦
しむ若者や中小企業の人材確保等を一
体的に支援するための事業を進めてお
ります。京都の経済を回復基調へ結び
つけるためには、貴組合のような「人
と人とを結びつける役割」や「企業同
士の連携・共闘」といった団体が必要
不可欠です。貴組合の力を借りながら、
京都の地域経済を発展させていきたい
と思っています。
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山下修平・京都市産業観光局商工部
中小企業振興課経営支援係長
　経済環境は国の指標では上向いてき
てはいるのですが、なかなか中小企業
の元まで影響がありません。地域の中
小企業は人手不足・跡継ぎ不足といっ
た厳しい環境におかれていますが、京都
市内の事業所の99％、雇用の70％は中
小企業が支えております。
　京都市では昨年度、中小企業未来力
会議を開催し、いろんな業種が集まっ
て５年先10年先を考えました。その
結果29年度予算で９つの予算がつき
ました。そして、中小企業チャレンジ
支援事業を立ち上げました。がんばっ
ている９団体に参加いただいています。
　京都市としても、地域の中小企業の
発展のため力を尽くしていきます。

山口靖弘・京都府中小企業団体
中央会事務局長
　中央会の会員である中小企業は人手
不足もあいまって、総じて厳しい経営
を強いられています。
　こういったときだからこそ、中小企
業は連携を強めなければなりません。
地域創生という言葉が盛んに言われて
おりますが、地域の経済と雇用を支え
ているのは中小企業です。中小企業の
発展なくして地域の発展はありませ
ん。
　中央会はこの２つのことを念頭に置
き、中小企業連携の専門組織であり、
府内の多くの産業を網羅する組織とし
て、中小企業と地域の振興に取り組ん
でいきます。

宮下茂一副理事長 
閉会のあいさつ
　さまざまな意見をいただきながら、
すべての議案が承認されましたことお
礼申し上げます。この日を迎えるにあ
たり、限られた体制の中で資料の作成
や総会準備に日夜励んでこられた職員
に感謝します。
　この総会前に代表理事の交代、３名
の役職員の退職があり、組合の運営に
対しての心配は当然だと思います。
　ただ、本日に新しい体制を作り上げる
ことができました。これを機会に原点に
立ち返って、田中代表理事を先頭に理事・
組合員・職員が一丸となって、この難
局を乗り越えていかないといけません。
　これからも協同組合への協力をお願
いします。

厳しい時代をがんばりぬく仲間が集結
～2017年度通常総会懇親会～

　通常総会に続いて懇親会が同会場で
行われました。参加者は182人。
　今年の懇親会は嵯峨大念仏狂言保存
会による嵯峨の清涼寺を舞台とした演
目「釈迦如来」により開会しました。

　保存会事務局長の加納敬二氏は「現
在、狂言堂の修復工事をしており、協
同組合にもお世話になっています。修
復完了の暁にはみなさまもご参加くだ
さい」と挨拶し、演目を開始。

　終演の瞬間まで参加者一
同は狂言に見入っていまし
た。
　司会は今年も伏見昌子氏
（元KBS京都アナウンサー）
が務め、田中代表理事に開
演挨拶を求めました。
　田中代表理事は「次世代
に受け継がれる組合を作り
上げます（要旨別記）」と述
べました。

　続いて司会者は、行政、政党、各団
体などの36人の来賓の紹介が「来賓
名簿」（別記）を見てもらうだけになる
ことを謝罪したうえで、全京都建築労
働組合の北村喜義副委員長に来賓を代
表しての挨拶を求めました。
　北村氏は「厳しい時代をがんばりぬ
く仲間の元気が重要だと思います（要
旨別記）」と挨拶しました。
　乾杯は日本酒条例に則りスパークリ
ング清酒にて行われ、小林副理事長が
「原点回帰をしてやり直そう（要旨別
記）」と発声、参加者一同が高らかに
杯を高く掲げ、一気に懇親会へ流れ込
みました。
　司会は祝電（別記）も披露しました。

荘厳なイメージとは裏腹にコミカルな演目
「釈迦如来」（嵯峨大念仏狂言）
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　宴もたけなわとなり、司会者は総会
までに協同組合に加入した７名の組合
員を紹介しました。
　その後、本部役員が登壇し、前川充
新専務理事が役員を代表して「組合員
の力を借りなければ、ならないと思っ
ています（要旨別記）」と挨拶をしました。
　次に表彰式での被表彰者を紹介。櫻
井氏が表彰者を代表して登壇しまし
た。
　続いて、前川専務理事が支部ポイン
ト上位３支部の表彰を行いました。右
京支部・油弘幸支部長（㈲油工業所）は
「今回３位でしたが今年度はひとつ上
を目指してがんばります」と、新京支
部・八木幹太支部長（㈲八木工業）は「新
京支部は自然体で組合員が集まりま
す」と、１位新桂川支部・西﨑正幸支
部長（㈲西﨑設備）は「来年も１位を獲
るべく名刺交換会や海外旅行を考えて
おります」と喜びと決意の声が上がり
ました。
　閉会は田中宏樹副理事長が「当組合
が新しい年度のスタートラインに建て
たと実感しています（要旨別記）」と述
べ、2017年度通常総会懇親会が閉会
し、「原点回帰」の年度が幕を開きま
した。

田中守代表理事 
開会のあいさつ
　本日、無事に総会を終えることがで
きたこと、お礼申し上げます。我われ
も組合員からの叱咤激励を受けながら
理事会をはじめ職員、そしてお集まり
のみなさまの力を借りながら精一杯が
んばってまいります。原点回帰という
言葉を掲げておりますが、次世代に受
け継がれる組合を作り上げることを、
自信を持って推し進めます。

北村喜義・全京都建築労働組合副
委員長・来賓代表あいさつ
　実は田中代表理事
とは高校時代の同級
生です。私も28歳
のときに協同組合へ
加入しました。独立
するなら協同組合に
入ってがんばってい
こうと先輩から勧められたためです。
　この協同組合でさまざまな「人・人
柄・考え方・想い」を学ばせていただ
きました。原点回帰し、求められる協
同組合とは組合員の「想い・要求」を
実現できる組織だろうと思います。協
同組合は事業中心に、仲間の親睦も深
めながら一年一年積み重ねて、厳しい

時代をがんばりぬく仲間の元気が重要
だと思います。

小林博明副委員長 
乾杯のあいさつ
　田中代表理事も前川専務理事も組合
に30年以上携わっている、組合の酸い
も甘いも知り尽くしている人物です。
　通常総会でも手厳しい言葉や叱咤激
励をいただきながら、原点回帰をして
やり直そうということで、本部体制も
刷新してまいります。
　事業部も一本化して、活動が組合員
から見える、風通しのよい組織運営を
目指してまいります。

前川充新専務理事 
就任のあいさつ

　組合員の力を
借りなければ、な
らないと思ってい
ます。新米ではご
ざいますので、み
なさんのご指導
が必要だと思って

おります。組合員のさまざまな支援を
よろしくお願いいたします。

田中宏樹副理事長 
閉会のあいさつ

　やっと総会を終
えることができ、
また当組合が新し
い年度のスタート
ラインに建てたと
実感しています。
今年度も組合員、
来賓、そして職員

のみなさまの力を貸してくださり、より
よい組合活動ができるように努力して
まいります。

182人が乾杯！乾杯のあいさつをする小林副理事長

来賓代表のあいさ
つをする北村氏

就任の決意を語る
前川新専務理事

場が和む田中副理
事長の閉会のあい
さつ
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何でも
コール
Tel.075-382-1021　Fax.075-394-3201

協同組合では、組合員とのコミュニケーションを円滑にし、
組合員のための組合をめざすため「何でもコール」体制を
つくりました。まずは担当、福本まで。

（建ちゃん）

　組合へのご意見・ご要望・苦情…
　どんなことでもお気軽に！

祖父 祖母 父 母

建ちゃん 協ちゃん 弟 娘

いとこ01 いとこ02 叔父 叔母

2017年度の役員 （2017年５月19日現在）

組合員企業優良従業員表彰 （敬称略）

役　職 氏　名 年　齢 選　考 業　種 企業名
代表理事 田中　　　守 64 伏 見 大工 田中守工務店

副理事長

小林　　博明 59 新 京 鋼構造物 小林金属興業（株）

田中　　宏樹 46 洛 中 土木 （株）協栄土工機

宮下　　茂一 48 右 京 建築 （株）宮下工務店

専務理事 前川　　　充 68 本 部 員外

理事

石田　　　淳 50 新 桂 川 内装仕上 （有）ISHIDA建装

石山　　孝史 66 洛 中 建築 石山テクノ建設（株）

岩井　泉二郎 41 新 桂 川 とび・土工 （株）DAYTORA

川久保雄二郎 63 本 部 員外

北村　　篤史 41 北 山 建築 （株）北村工務店

近藤　　憲司 46 洛 南 電気 （株）COSMOSHIP

佐野　　政道 47 新 桂 川 鋼構造物 （有）ヤマサ鉄工所

西山　　英樹 45 新 京 ビルメンテナンス （株）キョウカン

光本　　大助 59 北 山 屋根 光本瓦店（有）

吉冨　　　豊 49 宇 治 建築 （株）吉富工務店

監事
辻本　　秀一 75 本 部 建築 辻本建設（株）

福島　　　弘 69 本 部 造園 （有）福島晴芳園

組合員企業 被表彰者 勤続年数
（株）アラキ工務店 松原　　　豊 ５年

（株）アラキ工務店 小野　　敏明 10年

（株）アラキ工務店 山脇　　美保 10年

（株）宮下工務店 櫻井　　義久 10年
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損害保険、生命保険、確認しませんか？

東京海上日動火災保険株式会社　東京海上日動あんしん生命保険株式会社　代理店

株式会社A・B・C　京都市右京区西京極西池田町50番地�全京都ハウジング1番館

2016年度新組合員紹介 （敬称略）

No 組合員名 代表者氏名 支部
1177 （有）　たかやまリクレイム 髙山　修史 新桂川

1178 （株）　ADVANCE 山崎　真樹 新桂川

1179 中川左官 中川　大輔 新桂川

1180 山樹建装　（株） 山田　直樹 新 京

来賓一覧 （敬称略、順不同）

企業・団体名 役職 氏名
京都府商工労働観光部ものづくり振興課 担当課長 池田　英孝

京都市産業観光局商工部中小企業振興課 経営支援係長 山下　修平

京都府中小企業団体中央会 事務局長 山口　靖弘

民進党 京都府議会議員 田中　健志

日本共産党 京都市会議員 山中　　渡

公明党 京都市会議員 日置　文章

京都第一法律事務所 弁護士 糸瀬　美保

京都南法律事務所 弁護士 杉山　潔志

税理士法人えびす会計 代表税理士 吉田　　茂

株式会社DJ 代表取締役 福井　文雄

社団法人　全国中小建設業協会　全中建京都 専務理事・事務局長 井藤　　忠

京都府電気工事工業協同組合 副代表理事 武村　　治

京都左官協同組合 副理事長 長谷川正樹

全京都建築労働組合 副委員長 北村　喜義

京都府商工団体連合会 副会長 今西　和政

京都中小企業家同友会 事務局長 田島　慎也

大阪府中小建設業協同組合 代表理事 鈴木　　實

No 組合員名 代表者氏名 支部
1181 （株）　舞鶴機設工業 橋本　　淳 北 山
1182 ナカニシ開発　（株） 中村　篤志 新桂川
1183 日笠設備工業　（株） 日笠　廷志 北 山

（2016年５月19日～ 2017年５月19日）
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賦課金のお支払い方法について
　賦課金は月々5,000円です。通常は3ヶ月に一度15,000円をご請求しております。それ以外にも「年払い」や「口座引落」
というお支払い方法もあります。
　「年払い」は、毎年5月に60,000円を一括請求させていただきます。「口座引落」については、京都銀行・京都中央信用
金庫・京都信用金庫の3銀行の口座のみ、受付をしております。年払いや口座引落などは振込手続きなどの負担も軽減さ
れますので、ぜひともご一考ください。詳しくは組合組織部までお問合せください。

組織部　Tel：075-382-1021　Fax：075-394-3201

企業・団体名 役職 氏名
株式会社京都建築事務所 常務取締役 宮本　和則

地域に根ざす設計舎TAPROOT 代表取締役 蔵田　　力

がんばろう、日本！国民協議会 代表 戸田　政康

がんばろう、日本！国民協議会 杉原　卓治

株式会社きかんしコム 代表取締役社長 永田　博紀

株式会社きかんしコム 目片　克則

新日本プロセス株式会社 取締役営業部長 小林　信之

新日本プロセス株式会社 三井　夏美

高石機械産業株式会社 専務取締役 吉田　栄次

西尾レントオール株式会社　京都営業所 馬渕　　大

ダイワ産業株式会社 営業課長 中道　幹雄

有限会社システムケイコー 営業部長 尾野　隆樹

エスアールジータカミヤ株式会社　京滋営業所 チームリーダー 髙木　浩史

日本機材産業株式会社　京都支店 支店長 北村　康匡

日本レンテクト株式会社 営業課長 岩本　圭弘

株式会社建設経済新聞社 統括部長 内藤　正純

建設タイムズ 藤田　光浩

株式会社全京都ハウジング 代表取締役 藤井　信次

株式会社サンキョーワークス 代表取締役 土屋　光司

祝電一覧  
 （敬称略、順不同）
こくた恵二（衆議院議員）　　　井上さとし（参議院議員）
倉林　明子（参議院議員）　　　安田　　守（向日市長）

2016年度支部活動ポイント一覧
順位 支部名 ポイント
１位 新桂川 209

２位 新 京 189

３位 右 京 186

４位 洛 中 182

５位 北 山 168

６位 宇 治 140

７位 洛 南 124

８位 伏 見 123

９位 久御山 103
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法律Q&A  学生アルバイトの労働時間

�Q 　私の子ども（大学生）が、飲食店
でアルバイトをしています。飲食業な
ので、制服に着替え、手洗い・うがい
をするよう義務づけられているのです
が、着替え、手洗い・うがい後にタイ
ムカードを押すよう言われているよう
です。他にも、毎回１時間から２時間
程度残業をしているようですが、残業
代がきちんと支払われているのか心配
です。

�A 　着替え時間のような「準備行為」
についても業務を遂行する上で必要で
あり、使用者から義務づけられている
場合には、「労働時間」となりますので、
賃金を支払う必要があります。相談者

のお子さんが働いている職場が、飲食
店で、食品を扱うという業務内容から
すれば、着替えや手洗いうがいは、飲
食業という業務に必要な準備行為とし
て「労働時間」にあたると考えられま
す。着替え、手洗い・うがい後にタイ
ムカードを押している点については、
たとえタイムカードに表示されていな
い時間外であったとしても、「労働時
間」である以上、賃金を支払う必要が
あります。
　残業代が支払われているか心配だと
いう点については、残業代の未払いが
あれば、当然、法律違反となりますの
で、お子さんの給与明細などで確認し
てみてください。賃金は１分単位で支

払う必要がありますので、アルバイト
の場合の残業代も１分単位で計算して
支払う必要があります。しかし、１単
位というルールが守られていないケー
スもあります。例えば、20時14分ま
で働いたのに、15分未満については
切り捨てて、20時00分まで働いた分
しか賃金を支払わないとう場合が少な
からずあります。
　お子さんのアルバイト先でもこのよ
うな法律違反が行われていないかきち
んと確認した方が良いでしょう。残業
代の請求については、弁護士にご相談
ください。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　尾﨑彰俊

毎月第一水曜日
無料法律相談

清掃活動や各種行事で文化財事業の幅が広がっています
～桂坂古墳の森保存会総会に参加して～

　５月21日、桂坂古墳の森保存会の
総会に福島さん、山本君とご挨拶に
行って参りました。
　今回の総会で保存会発足以来の会
長の加藤貞雄氏が、ご高齢により耳
が聞こえ難くなり、会議などでみな
さまにご迷惑をかけると勇退をされ、
新しく新設された相談役に就任され
ました。
　新しく会長は浅田将樹氏が就任さ
れて新しい活動計画が討議されまし
た。
①�桂坂の小中学校で「地域学習と歴

史教育」
　②他地区にある古墳、遺跡の見学
を計画されています。
　協同組合もご一緒に参加をさせて
いただけると、文化財事業の幅が広
がります。（以前は協同組合も文化探
検隊という遺跡巡りの会を持ってい
ました。復活できると楽しいですね）
前期の古墳の見学者は海外のコスタ
リカの博物館の関係者、徳島県の遺
跡保存活動の関係者など昨年は250
名が参観に来られました。昨年の春
の特別公開は500名、大学の宇宙線

ミューオンによる14号墳の内部調査
など行われました。協同組合有志は
清掃活動や各種行事に参加して大変
喜ばれております。保存会では会員
を600名に増やす計画を決めておら
れ、組合員も是非ともご参加をお願
いします。ちなみに桂坂団地の人口
は１万2000人、世帯数が4000世帯
にもなる巨大な団地です。その団地
の中に歴史的な古墳群がある日本で
も珍しい団地です。
� （元もっこの会会長　近藤暢造）

建設協組の組合員さん、ご家族のご相談は初回無料です。
毎週木曜日10時～12時、1時～3時まで電話無料相談もあります。

毎月第一水曜日 午後1時半～4時まで組合本部にて出張法律相談実施中（相談無料）

0120－555－262無料電話
相談
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労基協の技能講習
�●職長等安全衛生教育
日程：６月21日（水）、22日（木）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
16,200円、テキスト代864円
�●第一種衛生管理者受験準備講習
日程：６月21日（水）～ 23日（金）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：
15,120円、テキスト代6,696円
�●電気取扱業務（低圧）特別教育
日程：６月27日（火）／会場：京都府
中小企業会館／受講料：10,800円、
テキスト代648円
�●玉掛け
日程：〔学科〕７月20日（木）、21日（金）
〔実技〕22日（土）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕㈱島津製作所

紫野工場／受講料：18,360円、テキ
スト代1,500円
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕７月３日（月）〔実技〕第
１班５日（水）～７日（金）第２班12日
（水）～ 14日（金）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕ニチユ三菱
フォークリフト㈱実技講習会場／受講
料：30,780円、テキスト代1,500円
�●特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者
日程：７月13日（木）、14日（金）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円
�●安全衛生推進者養成講習会
日程：７月18日（火）、19日（水）／会

場：京都府中小企業会館／受講料：
12,960円、テキスト代1,404円
�●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者
日程：７月24日（月）～ 26日（水）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：
16,200円、テキスト代2,160円

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※��受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習
�●地山の掘削および土止め支保工作業
主任者
日程：６月20日（火）～ 22日（木）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
18,000円
�●高所作業車（10ｍ未満）
日程：６月23日（金）／会場：スカイ
ワーク京都（伏見）／受講料：13,680
円
�●有機溶剤作業主任者
日程：６月28日（水）、29日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
11,200円
�●型わく支保工組立て等作業主任者
日程：７月５日（水）、６日（木）／会場：

京都建設会館別館／受講料：9,260円、
テキスト代1,950円
�●高所作業車（10ｍ以上）
日程：７月11日（火）、12日（水）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
37,850円
�●高所作業車（10ｍ未満）
日程：７月13日（木）／会場：スカイ
ワーク京都（伏見）／受講料：13,680
円
�●車両系建設機械運転（整地・運搬・
積込み用及び掘削用）
日程：７月19日（水）、20日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
40,110円、テキスト代1,650円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部
〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：��午前9時～

午後5時
※��ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。
　http://kensaibo-kyoto.jp/
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�＜協議議案＞
①通常総会について
②監査結果と利益処分について
③決算書類の公開について
④通常総会への動員目標について

⑤次年度の役員体制について
⑥新組合員加入審議について
�＜報告議案＞
⑦組合Diary
⑧その他

４月の定例理事会 組合日誌
 本部
５/１� 会計監査
５/２� 理事会
５/19� 通常総会
５/30� 理事会

 支部
５/９� JIC（役）
５/25� 右京（総）

編集後記
　通常総会のスローガン「原点回帰！
求められる協同組合へ」に沿って、原
点回帰をするため、協組ニュースの
バックナンバーを読み返しました。
　古い紙面からは何十年前の組合内外
の出来事がいきいきと伝えられていま
す。たくさんの組合員も紙面に登場し、
協同組合と組合員の「絆」がうかがえ
ました。
　機関紙の原点とは、組合員との「絆」
なのかもしれません。� （西村　学）

●�４月定例理事会は５月２日（火）午後７時から京都工業会館で理事14人の出席
で開催されました。

（一社）聴竹居倶楽部ＨＰより

　国の文化審議会は５月に、戦前の木造モダニズム住宅の代表作とされる聴
竹居（京都府大山崎町）や旧和歌山県会議事堂（和歌山県岩出市）など10件の
建造物を重要文化財に指定するよう、松野博一文部科学相に答申しました。近
く答申通り指定され、建造物の重要文化財は2474件（うち国宝223件）とな
ります。�
　聴竹居は、京都帝国大教授を務めた
建築家藤井厚二氏が、日本の気候に合
わせて自邸として1928（昭和３）年に
建てました。
　現在は大手建設会社が保有し、見学
が認められています。協同組合でも「住
まいをトーク」のツアー企画として２
回訪れました。

聴竹居が重要文化財へ
保存活動が結実

組　織　部 soshiki@zenkyoto.jp
建設工事事業部 koji@zenkyoto.jp
機材リース kizai@zenkyoto.jp
（総　　務） soumu@zenkyoto.jp
洛南事務所 raknan@zenkyoto.jp

 
 

 
 
 
 
 
 
 

全京都建設協同組合
〒615-8165 京都市西京区樫原盆山 13-1 

TEL：075-382-1021  http://www.zenkyoto.jp 

私たち全京都建設協同組合は 

官公需適格組合認定の 

施工プロ集団です 

私たち全京都建設協同組合は

府民のみなさまと、ともに６０年 
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